

HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 a 9 de la mañana.
Administración: desde las 8 mañana.

TELÉFONO 27

OFICINAS
Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898
Se ha recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

NOTICIAS

De las islas: Sineu

En extremo desanimado estuvo ayer el mercado que se celebró en esta villa, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los cerdos cebados se han vendido de 11 a 12'25 pesetas la arroba.

Los cereales se cotizaron a los precios siguientes:

- Trigo, a 19'50 pesetas.
- Candeal, a 20'00 id.
- Cebada del país, a 10'00 id.
- Avena, a 9'00 id.
- Maíz, a 15'50 id.
- Habichuelas (confits), a 30'00 id.
- Id. blancas, a 34'00.
- Frijoles, a 32'00 id.
- Habas ordinarias, a 19'25 id.
- Id. para ganados, a 16'50 id.—C.

9 de Diciembre de 1897

De la copita:

Ayer por la mañana rifaron acaloradamente dos individuos en las afueras de la puerta del campo, los cuales de las palabras pasaron a los hechos resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en un ojo.

Gracias a la intervención de la guardia municipal se puso fin a la reyerta.

Con la solemnidad y esplendidez acostumbrada se celebró ayer en todas las iglesias de esta ciudad la fiesta dedicada a la Inmaculada Concepción.

A la Catedral, como todos los años acudió un numeroso gentío, entre el que figuraban gran número de elegantes señoritas, muchas de ellas con sus vestidos y sombreros nuevos propios de la presente estación.

La mayor parte de estas señoritas una vez terminados los oficios divinos se trasladaron con sus mamás al paseo del Borne, que se vió animado hasta más de las dos de la tarde.

El día 10 del actual, de nueve a doce de su mañana, se pagarán en las oficinas del Banderin para Ultramar, (Pelaires 25, entresuelo), las asignaciones de los individuos de la recluta voluntaria de Cuba; el 11 las de los de Filipinas, el 13 las de los jefes, oficiales e individuos de tropa de todos los distritos de Ultramar, y el 14 las incidencias.

Algo más lucida que la noche anterior fué la iluminación de anoche, viéndose algunos balcones perfectamente adornados e iluminados.

Ayer por la tarde fué curado en la casa de socorros por el médico señor Gayá un muchacho de unos catorce años de edad que, jugueteando con otros en el foso de la muralla, se había caído, produciéndose una fuerte contusión en la cabeza.

Algo más animada que la del domingo anterior estuvo anoche la academia de baile celebrada en la Sociedad *Asistencia Palmesana*.

El baile empezó a las nueve, durando hasta las doce y reinando siempre la mayor animación entre la gente joven que bailó y se divirtió de lo lindo.

A seguir así es casi seguro que el domingo próximo se verá concurrirísimo aquel salón.

Otro día espléndido fué el que reinó ayer en esta ciudad.

Amaneció por completo despejada la atmósfera, luciendo durante toda la mañana un sol espléndido, que llegó a ser pesado a cosa de las doce.

Durante la tarde, si bien se sintió algo más el frío por reinarse el vienteillo del N., no llegó a hacerse pesado hasta el anochecer.

Esto fué causa de que tanto por la mañana como por la tarde se vieran sumamente concurridos todos los paseos y caseríos de Ronda de esta capital.

Con motivo de ser ayer la patrona de la fuerza del arma de infantería, se sirvió a los individuos de la misma de guarnición en esta plaza un rancho extraordinario.

A las once y media salió en forma-

ción dicha tropa del cuartel, con bandera, dirigiéndose a la iglesia del Santo Hospital, donde oyó misa.

Por la tarde se permitió la entrada al público en el cuartel, viéndose sumamente concurrido.

La policía detuvo anteayer a una muchacha natural de Porreras, que se había fugado del hogar paterno.

Ayer por la tarde, a cosa de las tres y media, varios grupos de muchachos de catorce a quince años estaban jugando a los prohibidos dentro del foso de la muralla junto a la puerta de Jesús.

Más tarde encima de la muralla, junto a la plaza de los toros, vimos a dos grupos más compuesto de seis ó siete muchachos cada uno, que estaban jugando a *Canet*, teniendo junto a sus cartas el que llevaba la banca unas cuatro pesetas.

*

Ya que de juego hablamos, debemos añadir que apesar de los sueltos que llevamos publicados se nos ha asegurado que continua jugándose en muchos establecimientos de bebidas de esta ciudad.

En vista de ello, llamamos de nuevo la atención del señor Gobernador de la provincia, esperando que tomará energicas medidas para evitar que continuen por más tiempo infringiéndose las leyes.

En la madrugada de ayer fondeó en este puerto, procedente del de Cartagena, el vapor de nacionalidad portuguesa *Baptista de Andrade*.

Más tarde llegó también el vapor *Ciudad de Mahón*, procedente de la isla de Menorca, siendo portador de la valija, doce pasajeros y efectos.

El vapor *Cataluña* fondeó a las ocho en el sitio de costumbre, conduciendo desde Barcelona la correspondencia, veinte y nueve pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros figuraban los siguientes individuos regresados de Cuba por enfermos: Guillermo Gari Mayol, de San Juan; Miguel Tauler Santandreu, de Manacor; Jaime Genovard Sastre, Bartolomé Enseñat, Andrés Carbonell y Juan Carbonell Mora, de Palma; Antonio Ramón de Felanig y José Torres Moil de Ibiza.

Al llegar a esta ciudad dichos individuos fueron socorridos con dinero por la Junta de protección al soldado.

Las funciones religiosas que en obsequio de la Virgen en su Purísima Concepción se celebraron ayer en las iglesias de Palma, fueron sobremana espléndidas. En la Catedral, a las diez y media, se cantó por la música la misa mayor en la que predicó el M. I. Sr. D. Francisco Santiago de Santaella, canónigo. Asistió, como de costumbre, el Excmo. Ayuntamiento presidido por el Alcalde Sr. Losada. A las cuatro de la tarde se verificó la procesión de todos los años con la imagen de la Virgen y una preciosa reliquia.

En Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolás, la Concepción y Santa Clara predicaron respectivamente los elocuentes oradores sagrados el P. Luis Perelló, S. J., el P. Francisco J. Riera, de las Escuelas Pías; D. Juan Alcover, Pbro.; D. Antonio Matheu, Vicario de la Vileta; el P. Vicente Berender, agustino, y D. Bernardo Matas, Pbro.

El día 4 del corriente dió su anunciada conferencia en el Fomento de las Artes sobre *Importancia de los principios religiosos en la enseñanza popular*, el ilustre ibicenco señor Obispo de Sión.

En la hora presente estamos, según el Obispo de Sión, ante un problema planteado para resolverle. Todas las épocas tienen un problema, y la nuestra tiene el de la *instrucción popular*. Hoy día las clases inferiores sienten, como las demás, los empujes y los avances del progreso, y ante las necesidades que sienten, no conocidas hasta hoy, piden instrucción. Hay que enseñar al pueblo. Pero, ¿cómo? ¿Quién le enseñará sus derechos y sus deberes?

A juicio del Sr. Cardona, esa instrucción debe corresponder a la iglesia. Ella en todas las épocas y en multitud de maneras ha mostrado su predilección por esas clases. Y debe instruir

la Iglesia, porque con sus medios llega donde no puede llegar la ciencia.

En las alturas del pensamiento y en las profundidades del corazón hay secretos lugares donde no moran, según frase del orador, más que los ángeles del cielo, y donde no llega más que la mano de Dios.

La Iglesia, al influir en el hombre por modo evidente, no quiere que este hombre sea una máquina, sin más movimiento que el puramente material, sino que no pierde jamás de vista que es un sér que siente, piensa y quiere.

No se crea por esto que la Iglesia quiere monopolizar su instrucción para las clases populares. Lo que hay es que tiene particular predilección por ellas, porque las condiciones todas de esas clases se avienen mejor a las costumbres establecidas por la religión.

Terminó el señor Obispo aconsejando a la sociedad que instruyese a las clases trabajadoras a la luz de los saludables principios de la religión católica, y de esta manera podrá obtener de los educados honradísimos padres de familia, sabios completos y hombres útiles a la sociedad que los tiene en su seno.

Esta mañana a las ocho y media ha sido arrollado por una máquina uno de los obreros de la fábrica de cajas de J. Planells y Fó, siendo trasladado inmediatamente al Hospital.

A la hora de cerrar nuestra edición se le practica la amputación de un brazo.

Ayer, desde las doce hasta cerca de las dos de la tarde, el paseo del Borne se vió concurridísimo, llevándose chasco muchos, pues creían que la banda del Regimiento Regional tocaría en el catafalco, como era costumbre de los otros años, y la música no apareció.

Nuestro Ayuntamiento acordó hace ya unos dos meses adouinar de nuevo la acera transversal del camino de Ronda frente a la estación del Ferrocarril, y a pesar de ello continúa aún en el mismo estado, causando continuos percances a los carruajes que transitan por aquel sitio.

A las ocho de esta mañana ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera*, con rumbo a la isla de su nombre.

A las once de la mañana de ayer salió de este puerto con rumbo a los de Ibiza y Valencia, el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, diez y seis pasajeros y variada carga.

El vapor *Beller* llegó ayer al puerto de Barcelona a las seis y media de la mañana, sin novedad a bordo.

Teatros

Con un lleno completo la compañía Thuillier puso ayer por segunda vez en escena la comedia de Erkmann-Chatrian, *El amigo Fritz*.

Exito como el que obtuvo anoche la compañía, no lo había registrado desde que se estrenó en nuestro coliseo.

Durante toda la representación, las escenas eran cortadas por los espontáneos aplausos de los concurrentes que los prodigaron sin descanso a la señorita Suárez, cuya labor delicadísima embelesó a todos, y a los señores Balaguer y Thuillier.

Los aplausos eran merecidos, la obra resultó una filigrana y su interpretación fué inmejorable.

En cambio *Pepa la frescachona* tuvo un desempeño, que no pasó de regular.

*

La concurrencia que asistió anoche al teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos*, no fué más que regular.

Se puso en escena el drama titulado *El juramento de un mártir* y la pieza *Uno que no quiere oír*.

Los aficionados se esforzaron en el desempeño de sus respectivos papeles, logrando arrancar algunos aplausos.

Notas ciclistas

El resultado de la gran excursión, ha sido satisfactorio para el *Círculo Ciclista* y el *Veloz Sport*.

Los excursionistas partieron del paseo del Borne, a eso de las nueve menos cuarto, y en línea de dos de fon-

do se dirigieron por el Mercado, Rambla y puerta de Jesús a la carretera de Sóller.

En el camino se hicieron algunos altos, que fueron aprovechados para humedecer la boca con tragos de Jerez ó de anisado.

El número de expedicionarios a la salida de la ciudad era de cincuenta; a la mitad del camino se agregaron algunos que habían tomado la delantera a la expedición y otros que se habían retrasado y venían con gran tren.

Durante la ida no pasó nada de particular; llegamos sin novedad a *Rava* y en un momento el espacioso patio quedó convertido en un salón de máquinas.

Detrás de los expedicionarios llegan tres carruajes con el almuerzo y el facultativo y cirujano del *Veloz*; el cirujano del *Círculo Ciclista* con el botiquín y varios socios que no habían podido ir en bicicleta.

Inmediatamente cada uno cogió su almuerzo y en grupos se dirigieron a uno ú otro sitio donde sentaron sus reales.

Unos se establecieron en un merendero rodeado de cipreses, otros al borde de una fuente, sentados sobre la fresca hierba y mojado sus labios en la cristalina y corriente agua que forma remanso por entre las peñas del predio de *Rava*.

Concluido el almuerzo los ciclistas don Juan Lliteras y el señor Durán sacaron algunas fotografías de los expedicionarios en el sitio del almuerzo, el patio con las máquinas, y en la gran escalera del museo.

Momentos después se emprendió la marcha hacia Palma yendo en grupos hasta *Cas Mosón*; allí se pusieron a la cabeza de la excursión el presidente y vicepresidente del *Veloz*, señores Mestre y Cortacans y cerraban la comitiva algunos individuos de la junta del *Círculo Ciclista*.

Entraron por la puerta de Jesús y siguieron el mismo itinerario que a la salida, dando una vuelta al paseo del Borne; y después se retiraron al *Veloz Sport* y al *Círculo Ciclista*.

El número de excursionistas reunidos en *Rava* ascendió a unos ochenta, sesenta y cinco de ellos con máquinas.

Esta excursión ha sido la mayor que se ha verificado en Mallorca desde que se cultivó el ciclismo.

Se calculaba antes de la expedición que el número de excursionistas en bicicleta sería de un centenar, pero este número se rebajó a sesenta y cinco por muchos motivos; el verificar se el día de ayer, día solemne y una de las más grandes fiestas del año; el anunciar la expedición sólo con 24 horas de tiempo, lo que hizo que muchos no estuviesen enterados después y por los que aman el blando lecho, tener que levantarse en invierno muy de mañana, fueron la causa que la excursión no fuese lo numerosa que hubiere podido ser.

Fiestas como esa, son las que dan fomento y desarrollo al ciclismo.

SIXTO RADIO

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapac y se vende a una peseta el bote.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

Se descuenta el envase a su devolución.

Recuerdos mallorquines
9 de Diciembre

1752

Rogativas por necesidad de lluvia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Contra Dreyfus

Madrid 8 a las 2'50 m.

París.—Un centenar de estudiantes ha celebrado una manifestación contra Dreyfus.

Frente a la redacción del *Figaro* se promovió un alboroto mayúsculo, resultando herido en una oreja un oficial de seguridad.

El mensaje de Mac-Kinley

Madrid 8 a las 2'55 m.

Washington.—El mensaje presidencial ha descontentado a los jingoistas.

La prensa en general elogia la mesura de Mr. Mac-Kinley y la habilidad para apartarse de un conflicto probable.

La prensa francesa aconseja a España que desconfíe porque el Mensaje sólo aplaza la intervención.

Informes

Madrid 8 a las 9'30 m.

Habana.—El Consejo de administración ha informado favorablemente acerca de la derogación del bando que prohibía la exportación del tabaco.

Se ha ordenado al Gobernador de la Habana que informe en el asunto del matadero.

El general Blanco

Madrid 8 a las 9'35 m.

El *Liberal* dice que es inexacto que el general Blanco haya deportado a nadie.

Algunos le critican por su exceso de benevolencia con los elementos que combaten al Gobierno.

La "Gaceta,"

Madrid 8 a las 10'40 m.

La *Gaceta* publica una R. O. de la Presidencia disponiendo que los empleados del Estado provinciales y municipales cuyo sueldo no exceda de 1.500 pesetas ayuden a los trabajos del censo de la población.

Noticia desmentida.-Comentarios

Madrid 8 a las 10'40 m.

Telegramas recibidos de Bolonia desmienten que haya fallecido el tenor Garcelli, afirmando, por el contrario, que está completamente restablecido de la enfermedad que padecía.

La prensa yankee comenta favorablemente el mensaje de Mr. Mac-Kinley.

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 8 a las 11'10 m.

Un telegrama oficial de Cuba confirma cuantos detalles he telegrafiado de la toma de Güira de Melena.

Añade el despacho recibido que los rebeldes se han entregado a los mayores actos de salvajismo.

El general Bernal, al mando de tres columnas, continúa la persecución de los rebeldes de Pinar del Río.

El general Salcedo mantiene la movilidad de las fuerzas de Sancti Spiritus y la trocha, sosteniendo frecuentes encuentros con Máximo Gómez.

Este, con sus fuerzas fraccionadas y con muchas bajas, se esfuerza en eludir toda persecución apesar de lo favorables que le son las sinuosidades del terreno.

En la capilla de Palacio

Madrid 8 a las 12 t.

A la capilla de Palacio ha asistido un gentío inmenso.

Ofició el Obispo de Sión y predicó el padre Mendia.

La Reina vestía traje violeta, de raso.

La infanta llevaba un traje de terciopelo verde.

No salió la princesa de Asturias.

Concurrieron a la ceremonia grandes de España, los mayordo-

mos de Palacio y las damas de guardia.

Bolsin.-Lo de Filipinas.-Empréstito.

Madrid 8 á las 5 t.

El Bolsin abrió á 6455 y cerró á 6470.

Se ha hablado nuevamente de la pacificación de Filipinas.

También se ha dicho que se ha ultimado una negociación con garantías de las minas de Almadén.

Optimismos

Madrid 8 á las 5'10 t.

Es indudable que el Gobierno recibe telegramas de Filipinas expresando grandes optimismos; pero no quiere hacerlos públicos hasta que se confirme la sumisión absoluta, por haberlo exigido así el señor Primo de Rivera.

Entierro de un soldado

Madrid 8 á las 5'20 t.

En Castellón se ha verificado con mucha solemnidad el entierro del soldado Francisco Cobo, natural de Pizarro, que regresó de Cuba por enfermo.

Falleció entre las estaciones de Oropesa y Benicasin.

El duelo lo presidieron el gobernador civil y el alcalde.

Noticia desmentida

Madrid 8 á las 5'40 t.

En el ministerio de la Guerra niegan que se hayan recibido telegramas de Manila participando la sumisión absoluta de los rebeldes.

Insisten en que hay motivos para esperar pronto noticias favorables.

No ocultan que muchos rebeldes están con nosotros, incluso Aguinado, Llanera y Riegos, quienes practican trabajos cerca de los intransigentes.

Entre éstos son marcadísimas las disidencias, mostrándose más intransigentes nuestros desertores, los cuales van mandados por un capitán de nuestro ejército que se fugó hace tiempo al campo rebelde con una suma respetable.

Sagasta y Labra

Madrid 8 á las 6'45 t.

El señor Labra ha comunicado al señor Sagasta que la Junta central autonomista organiza los comités de la isla y que además dirige á éstos una circular declarando que la autonomía concedida á Cuba es la defendida por el partido autonomista.

Noticias oficiales

Madrid 8 á las 7'35 n.

Habana.—Los billetes han mejorado tres enteros; hoy se han cotizado á 42.

Washington.—La prensa está excelentemente impresionada del mensaje de Mr. Mac-Kinley; incluso los periódicos que pedían la intervención lo conceptúan de conservador, de pacífico y contrario á la política de aventuras.

Ofrecimiento.-Suelto oficioso

Madrid 8 á las 10 n.

El marqués de Villamejor ha escrito al señor Sagasta ofreciéndole 50.000 duros por si el Gobierno creyera conveniente adquirir barcos.

Un suelto oficioso dice que el Gobierno procurará con el auxilio de todos acabar cuanto antes la guerra de Cuba, preparándose, sin embargo, á prevenir las contingencias que, si hoy no son de temer, pueden presentarse más adelante.

Castelar.-Reunión

Madrid 8 á las 10'10 n.

El señor Castelar elogia mucho el mensaje de Mr. Mac-Kinley.

Cree también que se aleja toda posibilidad de conflicto entre España y los Estados Unidos.

Presididos por el señor Bermejo, se han reunido los jefes del ministerio de Marina para ocuparse de la confección del presupuesto de gastos.

La prensa extranjera y el mensaje

Madrid 8 á las 10'15 n.

Berlin.—La *Gaceta de Woss* publica un artículo aplaudiendo el mensaje de Mr. Mac-Kinley. Y añade: No obstante, los Estados Unidos intervendrán en Cuba caso de que no vengan los resultados que se esperan.

El *Fageblatt* ataca duramente á Mr. Mac-Kinley.

El *Nacional* le acusa de falta de precisión.

Una carta

Madrid 8 á las 10'25 n.

París.—El doctor Betances ha escrito á *El Correo Español* desmintiendo que el señor Canalejas le hablara de misión alguna relacionada con la reina ni con el Gobierno.

Regreso

Madrid 8 á las 10'30 n.

Telegrafian de Washington diciendo que Mr. Mac-Kinley ha regresado á Canton para pasar una temporada al lado de su anciana madre.

Velada.-Regreso.-Indemnización

Madrid 8 á las 10'45 n.

París.—Presididos por el doctor Betances, los laborantes han celebrado una velada para conmemorar el aniversario de la muerte de Maceo.

Se pronunciaron varios discursos y se aprobó una proposición insistiendo en que debe lucharse en Cuba hasta conseguir la independencia.

Mr. Mac-Kinley ha marchado á Canton, donde tiene á su madre moribunda.

El Gobierno de Haití ha accedido á pagar la indemnización que le reclamaba Alemania.

Los romeristas

Madrid 8 á las 11'15 n.

" " 11'20 "

" " 11'25 "

Los romeristas se mueven mucho y tienen grandes esperanzas en la asamblea que debe celebrarse el día diez y seis del corriente mes.

Además trabajan para que se pongan de acuerdo los señores Elduayen, Duque de Tetuán y Romero Robledo y se esfuerzan para que se realice dicho acto.

Han llegado de las provincias mil delegados, habiendo setenta y dos solo de la provincia de Granada.

Es probable que de acuerdo con la asamblea todos los concurrentes bajen á la estación á esperar al general Weyler, si llega antes del domingo.

Los romeristas confían que el general Weyler hará manifestaciones favorables á su partido, creyendo algunos que esperará el resultado de la asamblea para decidirse.

El señor Romero Robledo pronunciará un discurso haciendo severa crítica del mensaje de Mr. Mac-Kinley.

En el programa que espondrá el señor Romero Robledo defenderá ante todo la integridad de la patria, la guerra por la guerra y la protección nacional, ahondando bastante la cuestión arancelaria.

En la segunda sesión se tratará de erigir una estatua al señor Cánovas del Castillo y se marcará la conducta que debe seguir el nuevo partido y de su organización en toda España.

De operaciones

Madrid 9 á las 2'15 m.

El Imparcial ha recibido un telegrama de Cuba asegurando que varias columnas combinadas batieron á una partida de rebeldes en el ingenio Delicias (Sancti Spiritu), causándole 25 muertos, los cuales dejó abandonados. Además le ocupó el campamento á la partida.

Las tropas tuvieron dos muertos y dos oficiales y trece soldados heridos.

Se han presentado á las autoridades militares un oficial, 33 soldados, 16 mujeres y 19 niños.

Embargo

Madrid 9 á las 2'20 m.

Washington.—Ha sido embarcado el vapor filibustero *Silver Heeds*, por sospechas de que preparaba otra expedición filibustera.

Se le practicó un registro y no se le encontraron armas ni municiones.

De Cuba.-Desidencias. - Calixto García.

Madrid 9 á las 2'30 m.

" " 2'40 "

" " 2'45 "

El corresponsal de *El Imparcial* telegrafía dando cuenta de que existen desidencias entre los cabecillas Máximo Gomez y Calisto García, pues éste ambiciona la presidencia de la república cubana.

Han sido designados veinte y un representantes para que constituidos en asamblea, elijan el candidato que debe ocupar tan elevado cargo.

El cabecilla Capote es el candidato que apoya Máximo Gómez.

En la manigua creen que la autonomía les arrebatará á las gentes cansadas de la mala vida, aunque en el Camagüey y en el Oriente tienen establecidos cultivos, donde no han llegado las columnas españolas.

El cabecilla Calisto García quería marchar á occidente, negándose á ello las fuerzas.

Recientemente fusiló á un teniente que quería impedir con

sus disenciones el ataque de Victoria de las Tunas, en el que tuvo Calisto García 25 muertos y 60 heridos.

Al segundo día pidieron parlamento y salió de la plaza el comandante militar á quien asesinaron á machetazos.

Nuevos detalles

Madrid 9 á las 2'35 m.

Se han recibido nuevos detalles del combate de Güira Melena.

El enemigo disparó 72 balas de dinamita.

Los rebeldes pidieron á la guarnición que se entregara y le perdonaría la vida. Los españoles rechazaron la proposición al grito de ¡viva España!

De Cuba.-La situación política.-El dique flotante.

Madrid 9 á las 2'40 m.

Habana.—La situación política es igual. Han sido infructuosos hasta hoy los trabajos realizados para conseguir la fusión de autonomistas y reformistas. Hoy se reunirán por última vez.

Los autonomistas están resueltos á sostener la organización del partido.

El nuevo dique flotante, cuyos trabajos de colocación dirigió un ingeniero inglés, se sumergió el lunes, y se presentan muchas dificultades para ponerlo á flote.

Un informe

Madrid 9 á las 10 m.

Nueva York.—El secretario del Tesoro informes demóstrando los esfuerzos de los Estados Unidos para impedir las expediciones filibusteras.

Afirma que se ha supuesto que han desembarcado seis expediciones filibusteras, cuando no han sido más que dos y media.

Y, por último, recuerda que han sido capturadas siete expediciones y se han desbaratado dos.

Mencheta.

LA SEÑORA D.^a Francisca Terrés Socias HA FALLECIDO después de recibir los Sacramentos Q. E. P. D. Su hermano, hermana, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las misas que se celebrarán en la Capilla de la Purísima de la parroquia de Santa Eulalia desde las 8 á las 12 del 9 del corriente. No se avisa particularmente.

Hospital provincial Movimiento de enfermos día 6 de Diciembre de 1897. Table with 5 columns: Existencia anterior, Entrados, Curados, Fallecidos, Quedan. Values: 311, 6, 6, 1, 310.

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

Table of market quotations. VALORES LOCALES: Crédito Balear, 60 00; Cambio Mallorca, 3 00; Fomento Agrícola, 66 00; Ferro-Carriles de Mallorca, 40 00; Alumbrado por Gas, 81 00; Salinas de Ibiza, 220 00; La General Mallorquina, 00 00; Bonos Municipales, 35 50; La Isleña Marítima, 57 00; B. de P. y Caja de Ahorros, 0 00. VALORES PÚBLICOS: Madrid 7 de Diciembre, Interior, 64 45; Exterior, 80 50; Amortizable, 72 25; Cubas 1888, 94 60; Cubas Nuevas 1890, 78 50; Banco de España, 000 00; Tabacos, 216 70; Francos, 32 60; Libras, 32 46. Barcelona 7 de Diciembre, Interior, 64 50; Exterior, 80 62; Amortizable, 00 00; Cubas, 94 50; Colonials, 00 00; Nortes, 23 30; Francia, 17 70; Madrid, 00 00; Paris, 60 87; Cubas 1890, 92 50.

Boletín metereológico Día 9 á las 9 de la mañana

Table of meteorological data: Barómetro, 761 3 mm.; Termómetro seco, 15 0 g. ct.; Máxima al sol, 20 8; Máxima á la sombra, 15 2; Mínima á cubierto, 11 4; Mínima á descubierto, 10 0; Dirección del viento, S. O.; Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 25 0 kg.; Kilómetros recorridos en 24 horas, 367 0; Lluvia en 24 horas, 0 00 mm.; Evaporación en 24 horas, 1 3; Humedad á las 9, 73; Ascenso del barómetro en 24 horas, 0 0; Descenso del id. en id., 8 8.

Teatro Príncipe Función para hoy jueves Tercer día de moda La comedia en tres actos, titulada: Divorciémonos Y la comedia en un acto, Los demonios en el cuerpo A las ocho en punto Entrada general, 1 peseta.—Idem al paraiso, 0'70 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Idem al paraiso 0'40 idem.

Talonnarios de la lotería de Navidad PARA 1897 De diferentes formas y tamaños se hallan de venta á precios sumamente baratos en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2. Imp. de Amengual y Muntaner